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AKTUELLES

aus dem Rathaus

Es grüßt

Frank Cerny

<ŝŶĚĞƌŐĂƌƚĞŶ�ŝŶ�' ƌƵůůďĂĚ�ƐŽůů�ŬƺŶŌŝŐ�ͣ �ŵ�, ĞůůďĂĐŚ͞ �ŚĞŝƘĞŶ

/Ŷ�ĚĞŶ�ŶćĐŚƐƚĞŶ�t ŽĐŚĞŶ�ĞŶƚƐƚĞŚƚ�ĂŶ�ĚĞƌ�' ƌƵůůďĂĚƐƚƌĂƘĞ�ĞŝŶĞ�ŶĞƵĞ�ƐƚćĚƟƐĐŚĞ�

Kita. Die Einrichtung für insgesamt 55 Kinder soll im August stehen - 15 Betreu-

ungsplätze davon sind für unter Dreijährige vorgesehen. Die Stadt will damit

der steigenden Nachfrage für U3-Plätze vorbeugen. Der SPD-Ortsverein Süd-

stadt schlägt vor, die Kita - aufgrund der räumlichen Nähe zum Hellbach - in

„Kindergarten Am Hellbach“ zu benennen. Ein entsprechender Ratsantrag

wurde von der SPD-&ƌĂŬƟŽŶ�ŐĞƐƚĞůůƚ͘

Liebe Genossinnen,

liebe Genossen!

Unsere dies-

jährige Frak-

t i o n s f a h r t

führte uns in

unsere franzö-

sische Part-

n e r s t a d t

Douai. Neben

einem Emp-

fang durch

Bürgermeis -

ter Frédéric Chéreau gab es einen

intensiven Gedankenaustausch

mit den Mitgliedern der französi-

schen Sozialisten (PI). Intensiv

diskutierten wir die Frage, in

welche Richtung sich Europa, vor

dem Hintergrund zunehmenden

Rechtspopulismus und Separatis-

mus, entwickeln wird. Wir sind

uns mit unseren französischen

Freundinnen und Freunden einig,

dass Frieden und Freiheit nur

durch ein geeintes Europa mög-

lich ist. Wir hoffen, dass wir im

nächsten Jahr einige Mitglieder

der PI bei uns begrüßen können.

Eindrucksvoll war auch die Reise

nach Israel anlässlich des 40-

jährigen Städtepartnerschaftsju-

biläums mit Akko. Der von unse-

rem ehemaligen Oberbürgermeis-

ter Erich Wolfram und Israel
Doron, damaliger Bürgermeister

von Akko, geschlossene Freund-

schaftsvertrag zwischen unseren

beiden Städten wurde erneuert.

Abschließend ein großer Dank an

alle Aktiven, die sich am Pfingst-

sonntag beim Friedensfest enga-

giert haben und somit ein deutli-

ches Zeichen für Toleranz und

Zivilcourage und gegen Hass und

rechte Hetze gesetzt haben!

Angebot für Mädchen in Hochlarmark erhalten

Der Ausschuss für Kinder, Ju-

gend und Familie hat im März

auf Vorschlag der Verwaltung

beschlossen, den „Mädchentreff 

Laguna“ von der Karlstraße in

Hochlarmark zur Stenkhoffstra-

ße in das Paulusviertel zu verle-

gen. Obwohl der Treff ein stadt-

weites Angebot für Mädchen im

Alter bis zu 16 Jahren vorsieht, wurde er am Standort des Jugendzentrums

„Extra 3“ in Hochlarmark vor allem auch von jüngeren Mädchen besucht. Mit

der Verlagerung der Einrichtung in die Altstadt, geht insbesondere für Hoch-

larmarker Mädchen im Grundschulalter ein Anlaufpunkt verloren, da der neue

Standort zu weit vom Wohnort liegt. Die SPD-&ƌĂŬƟŽŶ�ŚĂƚ�ĚŝĞ��ĞĚĞŶŬĞŶ�ĚĞƌ�

betroffenen Mädchen und Eltern aufgenommen und fordert per Ratsantrag 

ein Angebot der offenen Jugendarbeit für Mädchen in Hochlarmark zu 

schaffen, die bislang den „Mädchentreff Laguna“ besucht haben. Dazu sollen 

vorhandene Räumlichkeiten im Gebäude des Jugendzentrums „Extra 3“ ge-

nutzt werden, die von den Mädchen in Zusammenarbeit mit den Betreu-

er_innen gemeinsam gestaltet werden. Nach einer Erprobungsphase von ei-

ŶĞŵ�:ĂŚƌ�ƐŽůů�ĚĂŶŶ�ǀ ŽŶ�WŽůŝƟŬ͕�s Ğƌǁ ĂůƚƵŶŐ�ƵŶĚ��ůƚĞƌŶ�ďĞǁ ĞƌƚĞƚ�ǁ ĞƌĚĞŶ͕ �ǁ ŝĞ�

ĚĂƐ��ŶŐĞďŽƚ�ĂŶŐĞŶŽŵŵĞŶ�ǁ ŝƌĚ�ƵŶĚ�ǁ ŝĞ�ĞƐ͕ �ďĞŝ�ƉŽƐŝƟǀ Ğƌ�ZĞƐŽŶĂŶǌ͕�ĚĂƵĞƌŚĂŌ�

am Standort fortgeführt werden kann.
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Neuer Nahversorger und Wohnraum an
der oberen Dortmunder Straße

Schon vor Jahren hat der EDEKA-Markt an der Ecke Dortmunder
Straße/Ostcharweg seine Pforten geschlossen. Wer Lebens-
ŵŝƩ Ğů�ĚĞƐ�ƚćŐůŝĐŚĞŶ��ĞĚĂƌĨƐ�ďĞŶƂƟŐƚ͕ �ŵƵƐƐ�ƐŝĐŚ�ĚĞƌǌĞŝƚ�ŝŶ�ĚĞŶ�
Bus setzen oder das Auto nehmen. Deshalb fordert der SPD-
KƌƚƐǀ ĞƌĞŝŶ��ŽƌƚŵƵŶĚĞƌ�̂ ƚƌĂƘĞ�ƐĞŝƚ�:ĂŚƌĞŶ�ĚŝĞ��ĞƐĞŝƟŐƵŶŐ�ĚĞƌ�
Nahversorgungslücke. Nun wird es eine Lösung geben. Die ARC
WƌŽũĞŬƚŐĞƐĞůůƐĐŚĂŌ�' ŵď, �ŵŝƚ�^ŝƚǌ�ŝŶ��ŽƌƚŵƵŶĚ�ƉůĂŶƚ�ĂŶ�ĚĞƌ�
Dortmunder Straße, gegenüber des „Ziegelgrunds“, einen Nah-
versorger und rd. 120 Wohneinheiten zu errichten. Bereits An-
fang 2017 stellte der Investor für die rund drei Hektar große
Fläche den Antrag zur Aufstellung eines Bebauungsplans. Der
Rat gab im April 2017 grünes Licht für den Aufstellungsbe-

ƐĐŚůƵƐƐ͘ �s Žƌ�K ƌƚ�ŝŶĨŽƌŵŝĞƌƚĞŶ�ƐŝĐŚ�ĚŝĞ�D ŝƚŐůŝĞĚĞƌ�ĚĞƌ�dĞŝůĨƌĂŬƟŽŶ�
Stadtentwicklung über das Vorhaben. Darius Kluczkowski, Pro-
jektentwickler der ARC, stellte die bisherige Entwurfsplanung
vor. Neben einem Discounter mit 1.200 qm Verkaufsfläche sind  
Doppel- und Reihenhäuser, sowie öffentlich geförderter Wohn-
raum im Geschosswohnungsbau geplant. Im Wohngebiet sind
zudem ein Regenrückhaltebecken und Spielflächen vorgesehen. 
s ŽƌĂƵƐƐŝĐŚƚůŝĐŚ�ŝŵ�:Ƶůŝ�ǁ ĞƌĚĞŶ�ĚŝĞ�WůćŶĞ�ĂƵĨ�ĞŝŶĞƌ�/ŶĨŽƌŵĂƟŽŶƐͲ
veranstaltung den Bürgerinnen und Bürgern vorgestellt. Außer-
dem liegen die Planungsunterlagen vom 9. Juli bis zum 9. Au-
gust im Technischen Rathaus zur Einsicht aus. Anregungen und
, ŝŶǁ ĞŝƐĞ�ǌƵŵ�s ŽƌŚĂďĞŶ�ŬƂŶŶĞŶ�ƐŽǁ ŽŚů�ĂƵĨ�ĚĞƌ�/ŶĨŽƌŵĂƟŽŶƐͲ
veranstaltung als auch im Zeitraum der Offenlage eingebracht 
werden. Von der SPD-dĞŝůĨƌĂŬƟŽŶ�ƵŶĚ�ĚĞŵ�KƌƚƐǀ ĞƌĞŝŶ��ŽƌƚͲ
munder Straße wird die Planung begrüßt. Der neue Discounter
ǁ ŝƌĚ�ĚŝĞ�EĂŚǀ ĞƌƐŽƌŐƵŶŐƐůƺĐŬĞ�ŝŵ�̂ ƚĂĚƩ Ğŝů�ƐĐŚůŝĞƘĞŶ͘ �' ůĞŝĐŚǌĞŝͲ
ƟŐ�ĞŶƚƐƚĞŚƚ�ŶĞƵĞƌ�t ŽŚŶƌĂƵŵ�- auch öffentlich gefördert - in
ĂƩ ƌĂŬƟǀ Ğƌ�>ĂŐĞ͘�

Zunehmender LKW-Verkehr
ďĞůĂƐƚĞƚ�ĚŝĞ�t ŽŚŶƋƵĂƌƟĞƌĞ

Anwohner der Alten Grenzstraße und der Kö-
nig-Ludwig-Straße klagen über zunehmende
Belastungen durch immer mehr LKW-Verkehr,
der sich seinen Weg vom und zum Gewerbe-
gebiet König-Ludwig 1/2 durch die angrenzen-
ĚĞŶ�t ŽŚŶƋƵĂƌƟĞƌĞ�ƐƵĐŚƚ͘ �s ĞƌŬĞŚƌƐŵĞƐƐƵŶͲ
gen des Ordnungsamtes haben dieses bestä-
ƟŐƚ͘ � �Ğƌ� KƌƚƐǀ ĞƌĞŝŶ� <ƂŶŝŐ-Ludwig/
Röllinghausen und die SPD-&ƌĂŬƟŽŶ�ƐĞŚĞŶ�
Handlungsbedarf und haben jetzt einen An-
trag auf den Weg gebracht, mit dem Ziel der
verkehrstechnischen Überplanung des Be-
reichs.

SPD setzt sich für
Spielplatzsanierung ein

D ŝƚ�&ƂƌĚĞƌŵŝƩ ĞůŶ�ĚĞƐ�>ĂŶĚĞƐ͕ �ĚŝĞ�ŶŽĐŚ�ǀ ŽŶ�
der rot-grünen Regierung bereit gestellt wur-
den, konnte jetzt der Spielplatz an der Sieger-
landstraße saniert werden. Auf Anregung des
Landtagsabgeordneten Andreas Becker mel-
dete die Verwaltung die Maßnahme für das
Sonderprogramm zur „Förderung von Quar-
ƟĞƌĞŶ�ŵŝƚ�ďĞƐŽŶĚĞƌĞŵ��Ŷƚǁ ŝĐŬůƵŶŐƐďĞĚĂƌĨ͞ �
an. Mit Erfolg - über 70.000 Euro stellte das
Land für die pädagogische Aufwertung der
Spielfläche bereit. An der Wiedereröffnung 
ŶĂŚŵĞŶ�ĞŝŶŝŐĞ�D ŝƚŐůŝĞĚĞƌ�ĚĞƌ�dĞŝůĨƌĂŬƟŽŶ�<ŝŶͲ
der, Jugend und Familie teil.
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Neues Leben im ehemaligen Karstadt-Haus
ͣ D ĂƌŬƚY ƵĂƌƟĞƌ͞ �ďĞĞŶĚĞƚ�ǌǁ ĞŝũćŚƌŝŐĞŶ�>ĞĞƌƐƚĂŶĚ

' ĞƌĚ�̂ ĐŚŽůǌĞ͕��ƌĐŚŝƚĞŬƚ�ƵŶĚ�' ĞƐĞůůƐĐŚĂŌĞƌ�ĚĞƌ���/W�hŶͲ

ternehmensgruppe war kürzlich zu Gast in der SPD-

&ƌĂŬƟŽŶ͘ �' ĞŵĞŝŶƐĂŵ�ŵŝƚ�ƐĞŝŶĞŵ�dĞĂŵ�ƐƚĞůůƚĞ�̂ ĐŚŽůǌĞ�

ĚĞŶ�&ƌĂŬƟŽŶƐŵŝƚŐůŝĞĚĞƌŶ�ĂƵƐĨƺŚƌůŝĐŚ�ĚĂƐ�/Ŷǀ ĞƐƟƟŽŶƐͲ

ǀ ŽƌŚĂďĞŶ�ͣ D ĂƌŬƚY ƵĂƌƟĞƌ͞ �ǀ Žƌ͘��ŝĞ�ĞŚĞŵĂůŝŐĞŶ�<ĂƌͲ

stadt-Immobilien, die seit etwa zwei Jahre leer stehen,

ǁ ĞƌĚĞŶ�ƌĞǀ ŝƚĂůŝƐŝĞƌƚ�ƵŶĚ�ŬƺŶŌŝŐ�ĞŝŶĞƌ�ŶĞƵĞŶ�E ƵƚǌƵŶŐ�

zugeführt. Gleich zu Beginn machte Scholze deutlich,

dass eine vollständige Nutzung des ehemaligen Waren-

hauses für den Einzelhandel heutzutage nicht mehr rea-

ůŝƐƟƐĐŚ�ŝƐƚ ͘ ��ĞƐŚĂůď�ƐĞƚǌƚ�ĚŝĞ��/W�hŶƚĞƌŶĞŚŵĞŶƐŐƌƵƉƉĞ�

auf einen Mix. Neben einem Hotel mit bis zu 130 Zim-

mern, betreutem Wohnen, Gastronomie, begrüntem

/ŶŶĞŶŚŽĨ ͕ ��ŝŶǌĞůŚĂŶĚĞů�ƵŶĚ��ƺƌŽƐ͕ �ŝƐƚ�ĂƵĐŚ�ĞŝŶĞ�<ŝŶĚĞƌƚĂŐĞƐƐƚćƩ Ğ�ŵŝƚ�ĞŝŶĞŵ�̂ ƉŝĞůďĞƌĞŝĐŚ�ĂƵĨ�ĚĞŵ�ŐĞƐŝĐŚĞƌƚĞŶ�

Dach geplant. Trotz der neuen Nutzung wird die klassische Fassade des alten Karstadt-Gebäudes weitgehend er-

halten und durch Loggien und farbige Markisen aufgewertet. Im

Untergeschoss wird eine Tiefgarage mit 70 Stellplätzen entste-

hen. Zum Lampengässchen hin wird sich die Fassade im Erdge-

ƐĐŚŽƐƐ�ŬƺŶŌŝŐ�ĂƵĐŚ�Ĩƺƌ��ŝŶǌĞůŚĂŶĚĞů�ƵŶĚ�' ĂƐƚƌŽŶŽŵŝĞ�Ƃī ŶĞŶ͘ �

�Ğƌ�ƵŵŐĞƐƚĂůƚĞƚĞ�' ĞďćƵĚĞŬŽŵƉůĞǆ�ƐŽůů�ƐŝĐŚ�ǌƵ�ĞŝŶĞŵ�ĂƩ ƌĂŬƟͲ

ǀ ĞŶ��ŝĞů�Ăŵ�D ĂƌŬƚ�ĞŶƚǁ ŝĐŬĞůŶ͕ �Ƶŵ�ŐůĞŝĐŚǌĞŝƟŐ�ĂƵĐŚ�ĚŝĞ�&ƵƘŐćŶͲ

gerfrequenz zwischen dem Altstadtmarkt, der Schaumburgstra-

ße und dem Palais Vest zu erhöhen. Die SPD-&ƌĂŬƟŽŶ�ďĞŐƌƺƘƚ�

das Vorhaben und die neue Nutzungsstruktur. Beratungsbedarf

sieht sie noch in

ĚĞƌ� ŬƺŶŌŝŐĞŶ�

verkehrlichen

Anbindung des

Komplexes.

Im Zuge der Än-

derung des Be-

bauungsplans

wird ein Ver-

kehrsgutachter

ƉƌƺĨĞŶ͕ �Žď�ĚŝĞ�>ƂŚƌŐĂƐƐĞ�ƵŶĚ�ĚŝĞ�, ĞƌƌĞŶƐƚƌĂƘĞ�ĚŝĞ�ŬƺŶŌŝŐĞŶ�s ĞƌŬĞŚƌƐďĞǁ ĞŐƵŶŐĞŶ�ĂƵĨŶĞŚŵĞŶ�ŬƂŶŶĞŶ�ŽĚĞƌ�Žď�

zusätzlich eine Erschließung über die Schaumburgstraße erforderlich ist. Auf der Grundlage der Ergebnisse wird

ĚĂŶŶ�ĚŝĞ��ƌƐĐŚůŝĞƘƵŶŐ�ŝŵ��ĞďĂƵƵŶŐƐƉůĂŶ�ĨĞƐƚŐĞůĞŐƚ͘ ��ŝĞ�&ĞƌƟŐƐƚĞůůƵŶŐ�ĚĞƐ�WƌŽũĞŬƚĞƐ�ǁ ŝƌĚ�Ĩƺƌ��ŶĚĞ�ϮϬϮϬ͕��ŶĨĂŶŐ�

2021 angepeilt. Vorübergehend möchte Gerd Scholze das leere Karstadt-Gebäude für diverse Kulturprojekte

(Lesungen, Ausstellungen, etc.) nutzen, um bereits Leben in das Gebäude zu bringen.

Planung: AIP Unternehmensgruppe

Planung: AIP Unternehmensgruppe

Planung AIP Unternehmensgruppe
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ϰϬ�:ĂŚƌĞ�̂ ƚćĚƚĞƉĂƌƚŶĞƌƐĐŚĂŌ�

Recklinghausen - Akko

<ƺƌǌůŝĐŚ�ďĞƐƵĐŚƚĞ�ĞŝŶĞ�ƐƚćĚƟƐĐŚĞ��ĞůĞŐĂƟŽŶ�ƐĞĐŚƐ�dĂŐĞ�ůĂŶŐ�/ƐƌĂĞů͘�

�ŶůĂƐƐ�ǁ Ăƌ�ĚĂƐ�̂ ƚćĚƚĞƉĂƌƚŶĞƌƐĐŚĂŌƐũƵďŝůćƵŵ�ǌǁ ŝƐĐŚĞŶ�ZĞĐŬůŝŶŐŚĂƵͲ

ƐĞŶ�ƵŶĚ��ŬŬŽ͘ ��ŝĞ�WĂƌƚŶĞƌƐĐŚĂŌ�ďĞƐƚĞŚƚ�ƐĞŝƚ�ŶƵŶŵĞŚƌ�ϰϬ�:ĂŚƌĞŶ͘ �

Von Seiten der SPD-&ƌĂŬƟŽŶ�ŶĂŚŵĞŶ�ĚĞƌ�&ƌĂŬƟŽŶƐǀ ŽƌƐŝƚǌĞŶĚĞ�

Frank Cerny, der Stadtverbandsvorsitzende Andreas Becker MdL,

der stellvertretende Bürgermeister Jochen Weber, sowie die Rats-

mitglieder Elke Kant, Rafaele Dianin, Klaus Breidenstein und Stefan

�ŽĚƚ�ƚĞŝů͘�/Ŷ��ŬŬŽ�ǁ ƵƌĚĞ�ĚŝĞ�ƐƚćĚƟƐĐŚĞ��ĞůĞŐĂƟŽŶ�ǀ ŽŶ��ƺƌŐĞƌŵĞŝƐͲ

ter Shimon Lankri und seinem Team im Rathaus empfangen. Bei ei-

ŶĞŵ�D ĞŝŶƵŶŐƐĂƵƐƚĂƵƐĐŚ�ǁ ƵƌĚĞ�ĂƵĐŚ�ĚŝĞ�ĂŬƚƵĞůůĞ�̂ ŝƚƵĂƟŽŶ�ŝŵ�EĂŚĞŶ�KƐƚĞŶ�ĞƌƂƌƚĞƌƚ͘ �/ŵ�ZĂŚŵĞŶ�ĚĞƐ�ĂŶƐĐŚůŝĞͲ

ßenden Stadtrundgangs wurde u.a. die Kreuzfahrerfestung, die Tunnelanlage der Templer, die historische Altstadt

ƵŶĚ�ĚĞƌ�, ĂĨĞŶ�ǀ ŽŶ�ďĞƐŝĐŚƟŐƚ͘ ��ŝŶĞŶ�, ƂŚĞƉƵŶŬƚ�ďŝůĚĞƚĞ�ĚĞƌ�ĂďĞŶĚůŝĐŚĞ�&ĞƐƚĂŬƚ�ĂŶůćƐƐůŝĐŚ�ĚĞƐ�̂ ƚćĚƚĞƉĂƌƚŶĞƌͲ

ƐĐŚĂŌƐũƵďŝůćƵŵƐ͘ �/ŵ�<ŽŶƐĞƌǀ ĂƚŽƌŝƵŵ�ǀ ŽŶ��ŬŬŽ�ǁ ƵƌĚĞ�ŝŵ�ZĂŚŵĞŶ�ĚĞƌ�&ĞŝĞƌůŝĐŚŬĞŝƚĞŶ�ĚŝĞ�WĂƌƚŶĞƌƐĐŚĂŌƐƵƌŬƵŶĚĞ�

ĂůƐ��ĞŝĐŚĞŶ�ĚĞƌ�ůĂŶŐũćŚƌŝŐĞŶ�s ĞƌďƵŶĚĞŶŚĞŝƚ�ƵŶĚ�&ƌĞƵŶĚƐĐŚĂŌ�ǌǁ ŝƐĐŚĞŶ�ďĞŝĚĞŶ�̂ ƚćĚƚĞŶ�ŶĞƵ�ďĞƐŝĞŐĞůƚ͘ ��ŝŶ�ŐĞƉůĂŶͲ

tes Treffen der SPD-Ratsmitglieder mit dem ehemaligen Bürgermeister von Akko, Israel Doron, musste leider auf-

ŐƌƵŶĚ�ŐĞƐƵŶĚŚĞŝƚůŝĐŚĞƌ�WƌŽďůĞŵĞ�ǀ ŽŶ�, ĞƌƌŶ��ŽƌŽŶ�ĞŶƞĂůůĞŶ͘ ��ǀ ĞŶƚƵĞůů�ǁ ŝƌĚ�ĞƐ�ĂďĞƌ�ĞŝŶ�dƌĞī ĞŶ�ŵŝƚ�ĚĞŵ��ůƚďƺƌͲ

ŐĞƌŵĞŝƐƚĞƌ�ŝŶ��ĞƵƚƐĐŚůĂŶĚ�ŐĞďĞŶ͕ �ĚĞŶŶ�ĚŝĞ�̂ W��ŚĂƩ Ğ�ǌǁ Ğŝ��ƌŝĞĨĞ�Ĩƺƌ�, ĞƌƌŶ��ŽƌŽŶ�ŝŵ�' ĞƉćĐŬ͘��ŝŶĞ��ŝŶůĂĚƵŶŐ�ĚĞƐ�

Bundestagsabgeordneten Frank Schwabe für ein Treffen in Berlin und eine Einladung des Stadtverbandes und der 

ZĂƚƐĨƌĂŬƟŽŶ�Ĩƺƌ�ĞŝŶĞŶ��ĞƐƵĐŚ�ŝŶ�ZĞĐŬůŝŶŐŚĂƵƐĞŶ͘ �

�ŵ�dĂŐ�ŶĂĐŚ�ĚĞŵ�&ĞƐƚĂŬƚ�ŝŶ��ŬŬŽ�ďĞŐĂď�ƐŝĐŚ�ĚŝĞ��ĞůĞŐĂƟŽŶ�ĂƵĨ�ĞŝŶĞ�ZƵŶĚƌĞŝƐĞ͕�ĚŝĞ�ƐŝĞ�ĂŶ�ĚĞŶ�̂ ĞĞ�' ĞŶĞǌĂƌĞƚŚ͕ �

auf die Golanhöhen, in das Jordantal, nach Jerusalem, zur Holocaust-' ĞĚĞŶŬƐƚćƩ Ğ�zĂĚ�t ĂƐŚĞŵ͕ �ǌƵŵ�t ĞůƚŬƵůƚƵƌͲ

erbe „Festung Massada“ oberhalb des Toten Meers, sowie nach Tel-Aviv führte.

SPD-&ƌĂŬƟŽŶ�ƌĞŝƐƚ�ŶĂĐŚ��ŽƵĂŝ

Die französische Partnerstadt Douai war das Ziel der dies-

ũćŚƌŝŐĞŶ�&ƌĂŬƟŽŶƐĨĂŚƌƚ͘ �

Nachdem die Gruppe

zunächst von Bürger-

meister Frédéric Ché-

reau im Rathaus emp-

fangen wurde, erfolgte

im Anschluss ein Ge-

dankenaustausch mit

ĚĞŶ�D ŝƚŐůŝĞĚĞƌŶ�ĚĞƌ�ƂƌƚůŝĐŚĞŶ�WĂƌƟ�̂ ŽĐŝĂůŝƐƚĞ�;ŴͿ�ǌƵŵ�dŚĞͲ

ma „Europa“, an dem auch D ĂƌƟŶĞ�&ŝůůĞƵů͕�D ŝƚŐůŝĞĚ�ĚĞƐ�ĨƌĂŶǌƂƐŝƐĐŚĞŶ�̂ ĞŶĂƚƐ�ƵŶĚ�s ŽƌƐŝƚǌĞŶĚĞ�ĚĞƌ�Ŵ�ĚĞ�ůĂ�

ĨĠĚĠƌĂƟŽŶ�ĚƵ�E ŽƌĚ͕ �ƚĞŝůŶĂŚŵ͘ �/ŵ�ǁ ĞŝƚĞƌĞŶ�s ĞƌůĂƵĨ�ĚĞƌ�ǀ ŝĞƌƚćŐŝŐĞŶ�ZĞŝƐĞ�ƐƚĂŶĚ�ƵŶƚĞƌ�ĂŶĚĞƌĞŵ�ĚŝĞ��ĞƐŝĐŚƟŐƵŶŐ�

des Denkmals „Carrèrie Wellington“, das an die Schlacht um Arras im ersten Weltkrieg erinnert, ein Besuch der

Zweigstelle des Louvres in Lens und das Bergbaumuseum in Lewarde auf dem Programm. Ein Gegenbesuch von

D ŝƚŐůŝĞĚĞƌŶ�ĚĞƌ�WĂƌƟ�̂ ŽĐŝĂůŝƐƚĞ�ĂƵƐ��ŽƵĂŝ�ŝƐƚ�Ĩƺƌ�ŶćĐŚƐƚĞƐ�:ĂŚƌ�ŝŶ�ZĞĐŬůŝŶŐŚĂƵƐĞŶ�ŐĞƉůĂŶƚ͘
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Save the Date

Die

Haushaltsberatung

der SPD-Fraktion findet

am Samstag, den

10. November 2018 von

9.30 bis 17.00 Uhr

im „Haus Haard“ in

Oer-Erkenschwick statt.

Nachruf!
Plötzlich und unerwartet verstarb am 12. Juni 2018 unser langjähriger Wegbegleiter
und lieber Freund, Ewald Zmarsly.

�ŝĞ�ZĞĐŬůŝŶŐŚćƵƐĞƌ�̂ ŽǌŝĂůĚĞŵŽŬƌĂƟĞ�ĞƌůĞďƚĞ��ǁ ĂůĚ��ŵĂƌƐůǇ�ĂůƐ�ĞŶŐĂŐŝĞƌƚĞŶ�D ĞŶƐĐŚĞŶ͕ �

ĚĞƌ�ƐŝĐŚ�ĂƵĨ�ǀ ŝĞůĨćůƟŐĞ�t ĞŝƐĞ�ŝŶ�ƵŶƐĞƌĞ�^ƚĂĚƚŐĞƐĞůůƐĐŚĂŌ�

einbrachte. Er war stellvertretender Vorsitzender im SPD-

Ortsverein Dortmunder Straße, sachkundiger Bürger der

SPD-&ƌĂŬƟŽŶ�ŝŵ�s ĞƌŬĞŚƌƐĂƵƐƐĐŚƵƐƐ�ƵŶĚ�<ƵůƚƵƌĂƵƐƐĐŚƵƐƐ�

ƵŶĚ�ŐĞŚƂƌƚĞ�ƐĞŝƚ�:ĂŚƌĞŶ�ĚĞŵ�&ĂĐŚĨŽƌƵŵ�Ĩƺƌ�ŶĂĐŚŚĂůƟŐĞ�

Stadtentwicklung sowie dem „Förderverein Paschgraben“

ĂŶ͘ �mďĞƌ�ĚŝĞ�>ŽŬĂůĞ��ŐĞŶĚĂ�ƵŶĚ��ŵŶĞƐƚǇ�/ŶƚĞƌŶĂƟŽŶĂů�ŝŶŝͲ

ƟŝĞƌƚĞ�Ğƌ�ǀ Žƌ�ƐĞĐŚƐ�:ĂŚƌĞŶ�ĚĞŶ�ͣ , ĂŝŶ�Ĩƺƌ�D ĞŶƐĐŚĞŶƌĞĐŚƚĞ͞ �

ĂƵĨ�ĚĞƌ�, ŝůůĞƌŚĞŝĚĞ�ĂůƐ�ŐƌƺŶĞ͕�ďĞŐĞŚďĂƌĞ�/ŶĨŽƐƚćƩ Ğ�ǌƵ�ĚĞŶ�

dŚĞŵĞŶ�ͣ D ĞŶƐĐŚĞŶƌĞĐŚƚĞ͞ �ƵŶĚ�ͣ E ĂĐŚŚĂůƟŐŬĞŝƚ͞ ͘ ��ǁ ĂůĚ�

war ein überaus angesehener und beliebter Ansprechpart-

ner, der sich durch Sachlichkeit und fundiertes Fachwissen

ĂƵƐǌĞŝĐŚŶĞƚĞ͘��ŝĞ�ZĞĐŬůŝŶŐŚćƵƐĞƌ�̂ ŽǌŝĂůĚĞŵŽŬƌĂƟĞ�ƚƌĂƵĞƌƚ�Ƶŵ��ǁ ĂůĚ��ŵĂƌƐůǇ͘�t ŝƌ�ǁ ĞƌͲ

den ihn nicht vergessen und ihm stets ein ehrendes Gedenken bewahren.

Mentoring Programm

Ĩƺƌ�ĂŶŐĞŚĞŶĚĞ�<ŽŵŵƵŶĂůƉŽůŝƟŬĞƌͅ ŝŶŶĞŶ�ŝƐƚ�ŐĞƐƚĂƌƚĞƚ

Das Mentoring Programm der SPD-&ƌĂŬƟŽŶ�Ĩƺƌ�ũƵŶŐĞ�<ŽŵŵƵŶĂůƉŽůŝƟŬĞƌͅ ŝŶŶĞŶ͕ �ŽĚĞƌ�ĚŝĞ͕�ĚŝĞ�ĞƐ�ŶŽĐŚ�ǁ ĞƌĚĞŶ�ǁ ŽůͲ

len, ist vor einigen Wochen gestartet. 12 junge Genossinnen und Genossen erleben und erlernen derzeit die Gre-

ŵŝĞŶĂƌďĞŝƚ�ƵŶĚ�ďĞŐůĞŝƚĞŶ�ĂŬƟǀ Ğ�ZĂƚƐŵŝƚŐůŝĞĚĞƌ�ǌƵ�ĚĞŶ�ZĂƚƐƐŝƚǌƵŶŐĞŶ͕ ��ƵƐƐĐŚƵƐƐƐŝƚǌƵŶŐĞŶ͕ �&ƌĂŬƟŽŶƐƐŝƚǌƵŶŐĞŶ͕ �dĞŝůͲ

ĨƌĂŬƟŽŶƐƐŝƚǌƵŶŐĞŶ͕ �ĂďĞƌ�ĂƵĐŚ�ǌƵ�ƉŽůŝƟƐĐŚĞŶ� dĞƌŵŝŶĞŶ�ĚĞƌ�WĂƌƚĞŝ͘�^ŝĞ�ĞƌŚĂůƚĞŶ�ĚĂŵŝƚ�

einen Einblick in den Arbeits- und Zeit- umpfang von unseren Mandatsträ-

ger_innen. Im Rahmen des Mentoring Pro- gramms sind auch mehrere Modul-

Veranstaltungen geplant, in denen den „Mentees“ Basiswissen an die Hand gege-

ďĞŶ�ǁ ŝƌĚ͕ �Ƶŵ�ĞƌĨŽůŐƌĞŝĐŚ�<ŽŵŵƵŶĂůƉŽůŝƟŬ� ŵĂĐŚĞŶ�ǌƵ�ŬƂŶŶĞŶ͘ ��ŝĞ�s ĞƌĂŶƐƚĂůƚƵŶŐĞŶ�

Į ŶĚĞŶ�ĞŝŶĞƌƐĞŝƚƐ�ĂůƐ��ůŽĐŬƐĞŵŝŶĂƌĞ�ƐƚĂƩ ͘ � �Ƶŵ�ĂŶĚĞƌĞŶ�ǁ ŝƌĚ�ĚĞƌ�>ĂŶĚƚĂŐƐĂďŐĞŽƌĚͲ

nete Andreas Becker die „Mentees“ in Düs- seldorf empfangen und mit Fachleuten sei-

ŶĞƌ�&ƌĂŬƟŽŶ�ǌƵ�ǀ ĞƌƐĐŚŝĞĚĞŶĞŶ�dŚĞŵĞŶďĞͲ ƌĞŝĐŚĞŶ�ǌƵƐĂŵŵĞŶďƌŝŶŐĞŶ͘ �

�ŝĞ�ĞƌƐƚĞ�s ĞƌĂŶƐƚĂůƚƵŶŐ�ǌƵŵ�dŚĞŵĂ�ͣ �ŝŶĨƺŚƌƵŶŐ�ŝŶ�ĚŝĞ�ƌĞĐŚƚůŝĐŚĞŶ�' ƌƵŶĚůĂŐĞŶ�ĚĞƌ�ŬŽŵŵƵŶĂůƉŽůŝƟƐĐŚĞŶ��ƌďĞŝƚ ͞ �

findet am Samstag, den 7. Juli 2018, von 10.00 bis ca. 13.00 Uhr, im Herbert-Wehner-, ĂƵƐ�ƐƚĂƩ ͘ ���ůƐ�ĨĂĐŚŬƵŶĚŝŐĞ�

ZĞĨĞƌĞŶƟŶ�ǁ ŝƌĚ�WĞƚƌĂ�:ĂŶĐǌĂŬ͕�s Ğƌǁ ĂůƚƵŶŐƐĚŝƌĞŬƚŽƌŝŶ�ĚĞƌ�̂ ƚĂĚƚ�ZĞĐŬůŝŶŐŚĂƵƐĞŶ�ƵŶĚ�:ƵƌŝƐƟŶ�ǌƵƌ�s ĞƌĨƺŐƵŶŐ�ƐƚĞŚĞŶ͘ �

�Ŷ�ĚĞƌ�s ĞƌĂŶƐƚĂůƚƵŶŐ�ŬƂŶŶĞŶ�ŶĞďĞŶ�ĚĞŶ�ͣ D ĞŶƚĞĞƐ͞ �ĂƵĐŚ�ĚŝĞ�ZĂƚƐŵŝƚŐůŝĞĚĞƌ�ƵŶĚ��ƺƌŐĞƌƐĐŚĂŌƐǀ ĞƌƚƌĞƚĞƌͅ ŝŶŶĞŶ�

teilnehmen, die erst im Laufe der aktuellen Legislaturperiode Mitglieder der SPD-&ƌĂŬƟŽŶ�ŐĞǁ ŽƌĚĞŶ�ƐŝŶĚ͘ ��ĂƐ�D ŽͲ

ĚƵů�Ϯ�ͣ ' ƌƵŶĚůĂŐĞŶ�ĚĞƐ�ƐƚćĚƟƐĐŚĞŶ�, ĂƵƐŚĂůƚĞƐ͞ �ǁ ŝƌĚ�ŝŵ�, ĞƌďƐƚ�ŵŝƚ�ĚĞŵ�ĞŚĞŵĂůŝŐĞŶ�>ĞŝƚĞƌ�ĚĞƐ�&ĂĐŚďĞƌĞŝĐŚƐ�&ŝŶĂŶͲ

ǌĞŶ�ĚĞƌ�<ƌĞŝƐǀ Ğƌǁ ĂůƚƵŶŐ͕�̂ ŝĞŐĨƌŝĞĚ�̂ ĐŚŵŝĚƚ ͕ �ƐƚĂƪ ŝŶĚĞŶ͘
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